

Lunes 28 de Enero del 2008

El Financiero <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=210739> Pesimismo e inquietud, conclusiones en Davos DAVOS, Suiza, 27 de enero.- El pesimismo y la inquietud marcaron el 38 Foro Económico Mundial que concluyó aquí con sombrías perspectivas económicas para este año en Estados Unidos y la incertidumbre sobre el impacto de la crisis en la economía del orbe. Los expertos de Davos echaron por tierra los pronósticos de los últimos días del Fondo Monetario Internacional (FMI) y de Alan Greenspan, expresidente de la Reserva Federal (Fed), según los cuales Estados Unidos no entrará en recesión en 2008. El director del FMI, Dominique Strauss-Khan, lanzó un "balde de agua fría" la víspera y puso en tela de juicio a sus analistas, al afirmar que la desaceleración en Estados Unidos es "seria". <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=210742> Presión inflacionaria latente, admite Guillermo Ortiz DAVOS, Suiza, 27 de enero.- El gobernador del Banco de México, Guillermo Ortiz, dijo que ve una "presión inflacionaria latente" por el costo de los alimentos y el alza en los impuestos. Aunque el dato del Índice de Precios al Consumidor anunciado recientemente fue inferior al pronosticado por los economistas, recomendó vigilancia. "De ninguna manera podemos asumir una actitud de complacencia", declaró Ortiz. En una entrevista con Bloomberg Televisión, Ortiz comentó que "las perspectivas para México son complejas. Por un lado, existe el riesgo de que el ritmo de crecimiento económico disminuya en México, lo que es natural si la economía estadounidense se desacelera. Por otro, todavía tenemos presión inflacionaria latente." Ortiz expuso que la decisión de la Reserva Federal de Estados Unidos de bajar los réditos eran buenas noticias para México, porque ayudará a reducir las tasas interbancarias del país y a rescatar a deudores. Respecto a la economía estadounidense, Ortiz señaló que "es prematuro hablar de una recesión. En caso de que se presente una, será menos pronunciada y de una duración menor."

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=210751> Alrededor de los mercados Eduardo Díaz Rivera Después de un repunte en las bolsas internacionales, logrando el primer retorno positivo semanal en el año, la expectativa es que los mercados continúen mostrando gran volatilidad, atentos a los datos económicos por reportarse en EU y cualquier noticia relacionada al subprime. Con informes por reportarse relacionados al consumo, al empleo y a la vivienda, el sentimiento de los inversionistas estará en juego, dependiente de estos datos y de la decisión de política monetaria por parte de la Fed, en donde se espera que baje 50 puntos base (pb) en la tasa de fondeo. Los datos relacionados al empleo serán clave para el desarrollo de la economía, siendo éste y el tema del crédito de las principales causas por las que la economía esté a punto de entrar en recesión, por lo que un buen dato será muy bienvenido para los mercados. Por otro lado, la aprobación del plan de contingencia, en donde el gobierno beneficiará a millones de familias de bajo grado económico, rebajando intereses por un monto de 150 billones de dólares, ayudará a la reactivación del consumo, al igual que la baja en tasas esperada. <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=210757> Recortará la Fed otro medio punto: Banamex Ari Audi La Reserva Federal (Fed) de Estados Unidos llevará a cabo un recorte en sus tasas de interés de 50 puntos base en su reunión del 29 al 30 de enero, anticipó Banamex. Mientras tanto, el Banco de México (Banxico) publicará su Informe Trimestral de Inflación y su Programa de Política Monetaria para 2008 el miércoles, fecha en la que podría anunciar una disminución en sus estimaciones de crecimiento para el país. Ixe Grupo Financiero coincidió en que después de que la Fed bajara réditos en 75 unidades base fuera de calendario, se espera otro ajuste de medio punto porcentual esta semana, además de que se darán a conocer resultados del PIB, consumo y empleo en la Unión Americana. Destacó que en México, el resultado de inflación a la primera quincena de enero fue positivo, pero consideró que el tema inflacionario no está resuelto, aunque sigue previendo estabilidad en la tasa de fondeo para todo el año, como el escenario más probable y que podría confirmarse en el Informe Trimestral de Inflación. <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=210758> Llegó a 174 mil 583 mdd la inversión extranjera en la Bolsa Mexicana (Ari Audi) El saldo de la inversión extranjera en la Bolsa Mexicana de Valores (BMV) avanzó 1 por ciento en diciembre para llegar a 174 mil 583.28 millones de dólares, lo que representa un incremento anual de 5.36 por ciento. La institución bursátil informó que en el mercado accionario, la cifra se ubicó en 154 mil 444.57 millones de dólares tras un ligero ascenso de 0.56 por ciento en el último mes de 2007, con lo que su variación anual fue de sólo 0.13 por ciento. La inversión extranjera en el mercado de dinero ascendió a 20 mil 138.72 millones de dólares, 4.49 por ciento superior a la de noviembre y 75.67 por ciento mayor a la de un año antes. El valor de capitalización del mercado accionario al cierre de 2007 fue de 399 mil 485.19 millones de dólares, luego de observarse un flujo anual de 52 mil 872.02 millones o un incremento de 15.25 por ciento. La inversión extranjera en renta variable representó 38.66 por ciento del valor de capitalización del mercado accionario, menos que 44.50 por ciento a finales de 2006. <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=210690> Alerta el CEESP sobre deterioro del sector energético (Isabel Becerril) Por un mal concepto de nacionalismo, el sector energético seguirá deteriorándose, esto ante el rechazo de algunos grupos para aceptar la participación de capital privado para mejorar su funcionamiento. Y como están en desacuerdo a que la iniciativa privada participe en esta actividad, han frenado la reforma en la materia, sentencia el Centro de Estudios Económicos del Sector Privado (CEESP). Advierte que ese deterioro será no sólo en la generación y distribución de electricidad, sino también en otros rubros como la extracción de crudo y gas natural. El organismo que preside Héctor Rangel Domene indica que debió presentarse un factor externo, como el clima, para volver a hacer evidente el rezago importante que prevalece en materia de generación eléctrica. Expone que los ventarrones que afectaron la ciudad de México la semana pasada dejan al descubierto la necesidad de atender asuntos relevantes, como la obsolescencia del equipo de generación eléctrica y los abundantes pasivos laborales de la Compañía de Luz y Fuerza, que limitan la inversión y la eficiencia en el uso de los recursos presupuestales asignados. <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=210713> Recesión en EU afectaría a la industria del vestido Ivette Saldaña / Isabel Becerril La recesión económica de Estados Unidos cancelaría el crecimiento de la industria del vestido, porque el escenario probable sería de caída para la exportación de prendas de vestir y reducción del

empleo en ese sector. El presidente de la Cámara Nacional de la Industria del Vestido, Simón Feldman, aseguró que en este año el PIB de ese sector tendrá una contracción que podría situarse de medio a tres puntos porcentuales; en el empleo probablemente habrá una caída de 1 por ciento y, en el mejor de los casos, las exportaciones de confecciones se mantendrán en los rangos actuales -siete mil 600 millones de dólares-, pero podrían caer 1 por ciento respecto de 2007. En entrevista, el empresario explicó que desde diciembre de 2007 no se incrementaron las ventas, apenas se mantuvieron, lo que pone en riesgo la situación de la industria, que cuenta con 380 mil empleos directos, que representan 11.5 por ciento de los trabajadores de la industria manufacturera del

país.<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=210734>Desaprovecha México TLC con Colombia, Costa Rica y Bolivia Ivette Saldaña En 13 años de vigor de los tratados de libre comercio con Colombia, Costa Rica y Bolivia, sólo con el primer país tenemos un superávit en la balanza comercial, con los dos restantes es mínimo el incremento de nuestro comercio. Desde el primero de enero de 1995, en que entraron en vigor esos tres acuerdos comerciales, el intercambio de bienes y servicios no alcanza ni siquiera el 1 por ciento del total que comercializamos con el mundo. Sin embargo, la Secretaría de Economía argumenta que hay incrementos en el valor de las mercancías que intercambiamos con esos países; con algunos se trata de aumentos mínimos, según las cifras oficiales. Por ejemplo, con Bolivia la dependencia aseguró que de 1994 a 2005 se incrementaron las exportaciones mexicanas en 175 por ciento, pero el incremento es de 13.4 millones de dólares a precios de 1994, a 36 millones de dólares a precios de 2005, es decir que, considerando la inflación, la cantidad se ajustaría a la

baja.<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=210775>Quieren un INEGI débil Araceli Damián Un aspecto fundamental en la evaluación del desempeño económico y sus repercusiones sociales es contar con información confiable, captada y presentada de la manera más objetiva posible. Para que esto sea posible, las instituciones encargadas de generar la información deben ser autónomas técnica, política y financieramente; sin embargo, en nuestro país esto no ocurre. Como todos sabemos, el Instituto Nacional de Estadística, Geografía e Informática (INEGI) es el encargado de producir la información de carácter social y económico a nivel nacional. Sin embargo, este organismo carece, de hecho y de derecho, de autonomía, ya que el presidente de la República nombra y remueve a quien encabeza el instituto, y su presupuesto está supeditado a la aprobación de la Secretaría de Hacienda. En 2006 se aprobó una reforma constitucional (apartado B del artículo 26) que le otorga autonomía al INEGI, ya que en ella se establece que el instituto tendrá "autonomía técnica y de gestión, con las facultades necesarias para regular la captación, procesamiento y publicación de la información". Asimismo, en un transitorio se estableció que "su régimen presupuestario deberá garantizar la libre administración, la no transferencia y la suficiencia de recursos públicos". Al reconocer al instituto como un organismo constitucional autónomo, lo equipara a organismos como el IFE, la Comisión Nacional de Derechos Humanos y el Banco de México

(BM).<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=210658>Falta atractivo a México para captar más IED México enfrenta desventajas para la captación de Inversión Extranjera Directa (IED), debido a que el marco jurídico sólo convence al 6.0 por ciento de las naciones con las que mantiene firmados Acuerdos de Promoción y Protección Recíproca de Inversiones (APPRI). El objetivo de estos pactos, estimular la inversión productiva, no se ha alcanzado, debido a que la mayor parte de la captación de inversión foránea depende de dos países, España y Holanda, y sólo este último ha logrado canalizar 65 por ciento de sus inversiones al sector productivo, mientras que España ha orientado 20 por ciento, realizando la mayor parte de las inversiones al sector de servicios, en especial a los financieros. En este entorno, México enfrenta limitantes para impulsar y diversificar la Inversión Extranjera Directa, ya que a lo largo de 13 años ha firmado 34 Acuerdos de Promoción y Protección Recíproca de Inversión con los que ofrece condiciones preferenciales a 49 países; sin embargo, estos en conjunto sólo aportan un tercio de la IED.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=210668>Alza en los petroprecios en el mercado de Nueva York; el crudo Brent ganó 3.7 por ciento en Londres Efraín Hilario Los petroprecios recuperaron la barrera de los 90 dólares, después de una semana extremadamente agitada en el mercado de Nueva York -donde llegaron a replegarse a mínimos de tres meses-, beneficiados por un optimismo temporal sobre el futuro de la economía estadounidense y, en consecuencia, sobre la solidez del consumo energético. En la división de físicos, el precio de contado del crudo West Texas Intermediate (WTI) avanzó 0.37 por ciento para cerrar en 90.41 dólares por barril. El contrato del crudo WTI para entrega en marzo cerró con un avance de 1.30 dólares, o 1.5 por ciento, a 90.71 dólares por tonel; en la semana rescató una ganancia de 0.9 por ciento. Después de alejarse 13 por ciento en relación con su récord del 3 de enero en 100.09 dólares, originado por un terremoto bursátil a inicios de la semana por los temores de una recesión en la economía estadounidense, los futuros del crudo se recuperaron claramente en las dos últimas sesiones de la

semana.<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=210670>Interrumpen recuperación mercados accionarios; BMV cae 1.88% Felipe Sánchez Durante la última jornada de la semana, la Bolsa Mexicana de Valores sufrió un retroceso importante de 1.88 por ciento, que colocó a su índice en 27 mil 379.92 unidades. La caída se produjo con un volumen de 149.8 millones de acciones por medio de 16 mil 539 operaciones. Entraron a remate 77 emisoras, de las cuales 21 subieron, 48 perdieron y ocho no cambiaron. El ajuste se produjo en buena medida como un movimiento correctivo luego de tres sesiones de ganancias; incluso, el viernes la Bolsa subía por la mañana 1.84 por ciento, en lo que hubiera sido la cuarta alza en la semana. De manera que se puede decir que el mercado se tomó un respiro por toma de utilidades de corto plazo. Además, no hubo noticias de indicadores económicos, y ante el fin de semana, los inversionistas prefirieron mantenerse al margen.El Reforma <http://www.reforma.com/negocios/articulo/425/848854>Se pierden 59 mil empleos en 15 días Arturo Rivero Ciudad de México (28 enero 2008).- En la primera quincena de enero de 2008 se perdieron 59 mil empleos formales, por lo que en las últimas tres quincenas se acumuló una pérdida de 282 mil 697 plazas, de acuerdo con estadísticas de la Secretaría del Trabajo y Previsión Social. El 60 por ciento de los empleos perdidos corresponden a plazas permanentes, de acuerdo con la clasificación del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS). Tradicionalmente entre diciembre de cada año y la primera quincena de enero del siguiente, se acusa una baja

en el empleo formal. Pero la pérdida registrada entre el 1 de diciembre de 2007 y el 15 de enero de 2008 fue el mayor ajuste a la baja desde 2004. La STPS reportó que al cierre del 15 de enero hay 14 millones 662 mil 889 asegurados totales al IMSS, de los cuales 80 por ciento son permanentes y el resto eventuales

<http://www.reforma.com/negocios/articulo/425/848716/Sale caro alimento en el País> Verónica Martínez y Lucero Almanza Ciudad de México (28 de enero de 2008).- Los consumidores mexicanos pagan por los alimentos hasta cinco veces más de lo que el productor agropecuario los vende. De acuerdo con las secretarías de Agricultura y Economía, esta distorsión se debe principalmente al excesivo intermediarismo, costos de transporte, monopolio en almacenes y fallas en algunos apoyos gubernamentales. "La brecha que existe entre el precio que cobra un productor agropecuario y lo que paga el consumidor mexicano es tan grande por la ineficiencia que hay en el mercado nacional, principalmente por la falta de canales directos de comercialización", reconoció recientemente Alberto Cárdenas, titular de la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa), en una rueda de prensa. Datos de la Procuraduría Federal del Consumidor (Profeco) y de la Secretaría de Agricultura ejemplifican que el precio en el campo de un kilo de naranja es de 1.60 pesos, pero al llegar al consumidor final en centros de abasto y supermercados se eleva a 10.24 pesos. <http://www.reforma.com/negocios/articulo/425/848800/Cotiza dólar menudeo a 10.97 pesos venta> Sandra Reyes Ciudad de México (28 enero 2008).- El tipo de cambio al menudeo se cotiza a 10.67 pesos a la compra y 10.97 pesos a la venta, 2 centavos menos respecto al cierre anterior, de acuerdo a las ventanillas de Banamex. En las sucursales cambiarias de Banorte en Monterrey alcanza niveles de 10.70 pesos a la compra y 11.00 pesos a la venta. En el aeropuerto capitalino el dólar se cotiza en 10.82 pesos a la compra y 10.92 pesos a la venta.

<http://www.reforma.com/negocios/articulo/425/848795/Arrastran mercados a precio del crudo Nueva York, Estados Unidos> (28 enero 2008).- Los precios del crudo a término cayeron este lunes debido a que el retroceso de los mercados de acciones hizo que los operadores vendieran contratos a futuro. El crudo dulce liviano de bajo contenido sulfuroso para entrega en marzo perdió 1.32 dólares a 89.39 dólares el barril en la contratación electrónica realizada en la Bolsa Mercantil de Nueva York hacia el mediodía en Europa. En el mercado internacional ICE de Londres, el crudo Brent del Mar del Norte disminuyó 1.19 dólar a 89.71 dólares el barril. "Los movimientos en los mercados de acciones reflejan la sensibilidad que hay por la economía estadounidense y cómo otras economías del mundo podrían resultar afectadas ... si cae en una profunda recesión", manifestó Victor Shum, un analista de energía de Purvin & Gertz en Singapur. "En el corto plazo, los precios del petróleo seguirán reaccionando ante el comportamiento de los mercados de acciones internacionales". <http://www.reforma.com/negocios/articulo/425/848834/Anticipa OIT daño a AL y Caribe por EU Lima, Perú> (28 enero 2008).- El desempleo en América Latina y el Caribe cayó por quinto año sucesivo en el 2007 y continuaría bajando este año, pero el fantasma de una recesión en Estados Unidos y su efecto en la región podrían deteriorar sus buenos datos, dijo la Organización Internacional del Trabajo. En un informe sobre el Panorama Laboral 2007, el organismo de la Naciones Unidas estimó que el desempleo en la región bajó a un 8.2 por ciento el año pasado, mientras que para el 2008 disminuiría a un 7.9 por ciento. "Si en el 2008 se cumplen las proyecciones de crecimiento económico de 4.7 por ciento, la tasa de desempleo urbano llegaría a 7.9 por ciento, lo que conduciría a la región a niveles que no se registraban desde el primer lustro de la década de 1990", dijo un informe de la OIT difundido el lunes en Santiago y Lima. De la mano de un mayor dinamismo de la economía en los últimos años, la tendencia al descenso de la tasa de desempleo urbano ha sido constante desde el 2002, cuando alcanzó 11.4 por ciento.

<http://www.reforma.com/negocios/articulo/425/848688/Ganan más dinero al dejar el campo> Verónica Martínez Ciudad de México (28 enero 2008).- La actividad agropecuaria en México no es rentable para toda la sociedad rural, razón por la cual muchos emprenden nuevas formas de hacer negocio. Ése es el caso de Juan Gómez. Juan dejó la actividad ganadera porque encontró mayor rentabilidad en la producción y venta de licores de anís, café y jamaica, entre otras esencias, y aunque la familia todavía posee sus tierras, los ingresos provienen de la venta de licores en el Estado de Puebla. "Mi familia se había dedicado a la producción ganadera, pero la actividad en el campo no es rentable, así que de manera casera empezamos a hacer licores y nos ha ido muy bien, tanto que ahorita ya estamos exportando pruebas a España y Estados Unidos", detalló el productor poblano. <http://www.reforma.com/negocios/articulo/425/848791/Descienden bolsas en Europa y Asia París, Francia> (28 enero 2008).- Las bolsas europeas operaban en baja este lunes por la mañana, en un ambiente de preocupación por la salud de la economía mundial, incrementado por el retroceso de las plazas asiáticas y por la perspectiva de una reunión del Banco Central estadounidense que podría decidir una nueva bajada de los tipos de interés. A mediodía, el índice Footsie-100 de la bolsa de Londres perdía 1.26 por ciento con respecto al viernes al cierre y en Madrid, Ibex 35 operaba en baja de 1.56 por ciento. A la misma hora, el índice Dax de la bolsa de Frankfurt retrocedía un 1.14 por ciento debido al rojo general registrado en Asia horas antes e influenciado por la crisis hipotecaria en Estados Unidos. En París, el índice CAC 40 cedía un 2.21 por ciento y la acción del banco Société Générale, envuelto en un fraude histórico, seguía hundiéndose y cotizaba en su nivel más bajo desde el verano (boreal) de 2004. El Universal <http://www.eluniversal.com.mx/estados/67372.html> Hidalgo incentiva la inversión de remesas PACHUCA, Hgo. — El gobierno del estado puso en marcha el Registro Único de Hidalguenses en el Extranjero (Reunhe) para incentivar la inversión productiva de las remesas, así como proteger jurídica y económicamente a los migrantes y a sus familias. Con este registro se van abaratar los costos de envío y se dará seguridad al ahorro y la inversión productiva, se aseveró en la firma del documento. El Reunhe permitirá conformar una cartera de proyectos acordes a las características geográficas, culturales y económicas de cada región y comunidad de origen.

<http://www.eluniversal.com.mx/estados/67368.html> Operan arma antipobreza Erick Viveros VERACRUZ, Ver. — En Veracruz operan 283 Unidades para la Conservación, Manejo y Aprovechamiento Sustentable de la Vida Silvestre (UMAS). Éstas, además de coadyuvar en las acciones contra la pérdida del hábitat de flora y fauna, muchos en peligro de extinción, abren la oportunidad de generar ingresos para erradicar la pobreza extrema, dijo el coordinador regional de la Secretaría del Medio Ambiente y Recursos Naturales (Semarnat), Miguel Barragán Villarreal. Explicó que se consideran UMAS todas las unidades de producción o exhibición de flora y fauna silvestres, viveros, jardines botánicos,

criaderos de fauna intensivos y extensivos, zoológicos y ranchos cinegéticos, los cuales cuentan con infraestructura y un plan de manejo para lograr exitosamente la reproducción o propagación de ejemplares. “Existen UMAS de manejo de vida libre que involucran ejemplares o poblaciones de especies desarrolladas en condiciones naturales, es decir, sin poner restricciones a sus movimientos. También están las de manejo intensivo, que involucran ejemplares o poblaciones de especies en condiciones de cautiverio o confinamiento controlado”.

<http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/62387.html>"La reforma energética podría salvar la economía" José Manuel Arteaga En periodo de turbulencia financiera, la reforma energética será el pilar para que México atraiga inversiones y detone el crecimiento económico, afirmó el subsecretario de Egresos de la Secretaría de Hacienda, Dionisio Pérez-Jácome Friscione. Por ello, el funcionario externó su confianza en que la reforma energética sea aprobada este año en el Congreso. “Yo creo que el debate se está dando y se tendrá que seguir dando en el Congreso, y yo espero que así sea”; responde el funcionario cuando se le cuestiona si la reforma energética será aprobada en 2008.

<http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/62372.html>Demócratas, dispuestos a revisar el TLCAN con México cada 5 años Manuel Lombera Martínez Los demócratas apoyan la revisión del Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN), sin soslayar sus acuerdos con otros países. Durante su campaña por obtener la candidatura de su partido a la presidencia de Estados Unidos, Hillary Clinton ha ofrecido revisar los resultados del TLCAN cada cinco años. “Apoyo a Hillary Clinton, pero si se revisa el tratado con México hay que hacerlo con todos los demás países”; dijo Henry Cuéllar, diputado demócrata de Texas. “Hay un interés (en el Partido Demócrata) de actualizar el TLCAN para aprovechar algunas de las consideraciones más recientes que Estados Unidos y México han incorporado en acuerdos comerciales respectivos”; dijo Jeffrey Schoot, especialista del Instituto Peterson para Economía Internacional. El Economista <http://www.economista.com.mx/articulos/2008-01-28-54270>Aumenta desempleo en México: OIT Santiago.- La tasa de desempleo en Latinoamérica y el Caribe bajará de 8.5 a 7.9 por ciento durante 2008, aunque esa caída dependerá de los efectos de la volatilidad de la economía mundial, previó hoy aquí la Oficina Internacional del Trabajo (OIT). El director de la Oficina Subregional de la OIT, Guillermo Miranda, dijo al divulgar en rueda de prensa el Panorama Laboral 2007 del organismo que se está en ‘en buen camino, por quinto año consecutivo las tasas de desempleo en la región han bajado’. Según el informe, que incluyó cifras preliminares del desempleo en Latinoamérica, México fue el único país donde aumentó la tasa de desocupación entre enero y septiembre de 2007, al ubicarse en 4.9 por ciento, tres décimas por encima de igual periodo de 2006. A nivel regional, el desempleo urbano registró una tasa promedio de 8.5 por ciento durante los tres primeros trimestres de 2007, por debajo del 9.1 por ciento en igual lapso de 2006. <http://www.economista.com.mx/articulos/2008-01-28-54244>Cete mismo día, en tasa de equilibrio MEXICO. La tasa de los Certificados de la Tesorería (Cetes) a un día en México operaba el lunes a 7.50%, en un mercado atento a las expectativas de la inflación local en el 2008, y al rumbo de la política monetaria del banco central en los siguientes meses. Según cifras del Banco de México, central, el viernes la tasa de fondeo gubernamental cerró a 7.50%, tras operar en un rango entre 6.45 y 7.55 por ciento. Analistas comentaron que a lo largo de la semana el mercado estará atento al Informe Trimestral de Inflación y al Programa de Política Monetaria, que el Banco de México publicará el miércoles. “Ambos documentos son usualmente seguidos por los analistas, pero pensamos que bajo las actuales circunstancias, el punto de vista del banco central proveerá de una interesante lectura a los participantes en el mercado”; destacó el Grupo Financiero Banamex en un reporte. El Banco de México informó la semana pasada que los precios al consumidor subieron 0.27% en la primera mitad de enero, mientras que el índice subyacente, considerado un mejor parámetro para medir la inflación, fue de 0.25 por ciento. Ambas cifras por debajo de lo esperado por el mercado. <http://www.economista.com.mx/articulos/2008-01-28-54243>BMV gana 0.79%, en línea con Wall StreetMEXICO. La bolsa mexicana subía el lunes 0.79%, siguiendo la recuperación de las acciones en Wall Street, pero en un clima de cautela por la posibilidad de que la economía de Estados Unidos, la más grande del mundo, caiga pronto en una recesión. El índice líder de la bolsa mexicana, el IPC, ganaba 216.76 puntos a 27,596.68 unidades. Previamente el mercado descendió hasta 1.42 por ciento. <http://www.economista.com.mx/articulos/2008-01-28-54238>Se vende dólar libre en \$11.02; euro en \$16.25 El dólar se vende esta mañana en un precio máximo de \$11.02, sin variación respecto al cierre del viernes pasado, y se compra en un mínimo de \$10.67 en instituciones bancarias del Distrito Federal. Por su parte, el euro se cotiza hasta en \$16.25 a la venta y el yen en un máximo de 0.103 pesos, también en sucursales bancarias capitalinas. El Banco de México fijó para en \$10.8698 el tipo de cambio para solventar obligaciones denominadas en moneda extranjera pagaderas en el país. <http://www.economista.com.mx/articulos/2008-01-28-54237>TIIE a 28 días, sin cambios; se ubica en 7.9350% El Banco de México dio a conocer en el Diario Oficial de la Federación que la Tasa de Interés Interbancaria de Equilibrio a 28 días se ubica en 7.9350%, sin cambio respecto al viernes pasado. Dichas tasas, explica, fueron calculadas conforme a las cotizaciones de los bancos BBVA Bancomer, Santander, HSBC, Banco Nacional de México, IXE, Interacciones y Banco Mercantil del Norte. <http://www.economista.com.mx/articulos/2008-01-28-54226>Pisarán el acelerador del gasto público El gobierno federal agilizará la ejecución del Presupuesto de Egresos para que el país esté en mejores condiciones de enfrentar los vaivenes de la economía internacional, explica Dionisio Pérez Jácome Friscione. Entrevistado por El Economista, el nuevo Subsecretario de Egresos detalla que el elevado monto de recursos públicos que se tendrá en el 2008 permitirá poner en marcha una política fiscal contracíclica, ya que a pesar del contexto de una desaceleración económica global, el nivel de gasto en México será muy elevado. La bolsa para gasto público en el presente ejercicio será de 2 billones 569,450 millones de pesos, monto 9.8% superior al autorizado para el 2007. La Jornada <http://www.jornada.unam.mx/2008/01/28/index.php?section=economia&article=024n1eco>En 12 meses la producción de crudo en Cantarell cayó 21% Israel Rodríguez La producción de crudo de Cantarell, el principal yacimiento de México, disminuyó una quinta parte en los últimos 12 meses, reveló la Secretaría de Energía (Sener), al precisar que la caída fue de 324 mil 872 barriles diarios, equivalente a un deterioro de 21 por ciento, nivel superior al pronosticado por las autoridades. Datos del Sistema de Información Energética (SIE) difundidos este fin de semana por la Sener, detallan que

mientras en enero de 2007 la producción de Cantarell fue de un millón 538 mil 624 barriles en promedio diario, en diciembre del año pasado bajó a un millón 213 mil 692 barriles al día. La producción de crudo el pasado diciembre en ese yacimiento fue la más baja en un mes para todo el año pasado, superando incluso el nivel de noviembre pasado, que fue de un millón 229 mil 456 barriles diarios.

<http://www.jornada.unam.mx/2008/01/28/index.php?section=economia&article=024n2eco> Por la volatilidad, la bolsa mexicana acumula una baja de 16.6%: BdeM Juan Antonio Zúñiga A 173 días de que irrumpiera la crisis hipotecaria que mantiene en jaque la estabilidad global, los grandes organismos financieros internacionales no alcanzan a definir la naturaleza ni la magnitud de la inminente recesión económica de Estados Unidos, pero en México el mercado bursátil resiente una caída de 16.6 por ciento durante este periodo, indican informes del Banco de México (BdeM). En el curso de casi seis meses de inestabilidad, las pérdidas en el mercado de acciones se reflejan en un descenso acumulado de 5 mil 456.2 unidades en la posición del Índice de Precios y Cotizaciones bursátil, el cual iniciará la semana 25 de volatilidad en 27 mil 379.92 puntos, sin que hasta ahora exista consenso sobre la cuantificación de las pérdidas ocasionadas por las operaciones de hipotecas de alto riesgo en el campo internacional.

<http://www.jornada.unam.mx/2008/01/28/index.php?section=sociedad&article=043n1soc> Este año, programa en torno al cambio climático: Elvira La ecología y el medio ambiente están en el centro del debate nacional, la agenda "verde"; está llegando a un plano que no tuvo en el sexenio pasado y representa un aspecto estratégico para la seguridad del país, afirmó Juan Rafael Elvira Quesada. El titular de la Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales (Semarnat) indicó que temas como el cambio climático, la protección de los ecosistemas, la reforestación y el cuidado del agua están cada vez más presentes en la mente de los ciudadanos. En entrevista con Notimex, sostuvo que eso se debe a que los programas aplicados en la materia se asocian a la estrategia global de combate a la pobreza. Como ejemplo, refirió que gracias al Programa Proárbol, cuyo propósito es conservar los bosques y las selvas, reforestar y restaurar el suelo, se logró involucrar el año pasado a unos 6.5 millones de mexicanos, quienes se encargaron de plantar árboles, recolectar semillas e instalar viveros, entre otras actividades.